
子どものチカラで社会が変わる
～企業が輝き、地域が活性化し、子どもも成長～

講演報告書
平成26年12月6日(金)

千葉市中央図書館生涯学習センター

1.概要
当法人代表から活動趣旨やその内容についての講演、また千葉県で活躍する会員による事例を交えてのパネルディスカッションなど、当法人の活動を広く知ってもらう
ことを目的に当講演会を行った。

(1) 体制
＜主催＞
千葉県　千葉県男女共同参画推進連携会議

(2)チラシ

2.実施内容
第一部：講演
第二部：パネルディスカッション&質疑応答

(1)タイムテーブルと実際の様子
14:05～14:40　第一部：講演
コヂカラ・ニッポン代表　ファザリング・ジャパン理事　川島高之氏

  

14:45～16:20　第二部：パネルディスカッション&質疑応答
<パネリスト>
林田香織氏　(ロジカルペアレンティング代表)
中原久子氏　(Office Pleasant代表)　
尾崎えり子氏　(株式会社新閃力代表取締役)　
八坂貴宏氏　(Office YASAKA代表)

  



3. 結果
(1)アンケート内容
<ポジティブな意見>

①川島高之氏講演の感想
・自分の子育てが、与えすぎ、手助けすぎ、疲れさせすぎになっていないか心配になった。子どもに好奇心をもたせるように努力していきたい。(30代女
　性)

 ・実体験に基づいた話が多かったので非常に参考となりました。（30代男性）
・今の大人はもっと子どもの方等の考え方、心を良く見なくてはいけないと思いました。自分の子供だけでなく、日本全部の子どもが良くなってもらいた
　い。皆さん良く頑張っていると感心しました。（60代女性）
・コヂカラの活用で日本もまだまだ捨てたものではないという思いを強くしました。（60代女性）
・子ども、地域、企業ともに正の循環になることを目指すというのは、本当になるほどと思いました。「子どもが主体」とはこれまでも思っていました
　が、それは守ったり、擁護したりするという対象と見ていました。「自立」を以下に支えるかが大事ですね。（50代女性）
・大人目線だけで創っていくことの弊害が世の中には多すぎると思いました。社会の中の様々な人間関係が形作っていく世の中でありたい。（50代女
　性）
・地域活性化、ひいては少子化の対策にもつながる。日本に一番必要な事を教えていただいた。（20代女性）
・コヂカラニッポンは、基本的な課題意識と解決の方向性についての認識がしっかりとしており、勝、メンバーに共有化されており、具体的取組としての
　子ども中心の活動につながっている事が良く理解できました。とても素晴らしいと思います。親は、子どもの好奇心を育てる事が全て、まさにその通り
　だと思います。（40代男性）
・事例紹介で具体的な活動内容が理解できた。（60代男性） 
・講演は、無駄が全くなくて、核心をついた論理だったのがよかった。（50代女性） 

②パネルディスカッションの感想
・どの小学校でも地域との交流がもっとあったらと思いました。自分の子どもにも同じような体験をさせたい。(30代男性)
・子どもの気持ちは当事者に聞くのが本来であることがとてもよく実感できて、大いに参考になった。（60代女性）
・教育的な面から見ると子ども達にはとてもよい経験であったと思います。（60代女性）　
・内容濃く、興味深いケーススタディでした。（50代男性）
・パネラーの皆様のパワーにひたすら感心（60代女性）
・子ども達の活き活きさが良く分かった。（70代以上女性）
・都会と田舎では違うのかと思った。（60代女性）
・子どもを信じて、主体的にやってもらう環境をいかに創るかがすごく大事なこと。自分の子育てはほとんど終わりましたので、子育てや職場で活かしま
　す。職場の中で人材育成にも活かせそうです。（50代女性）
・ヒロタのゴーゴーゴハンプロジェクトは本当に楽しそうでした。生協の商品作りに関わったことがありそのころを思い出しました。異世代交流や地域・
　学校など幅広い関わりに積極的になることが事が大切だと感じました。（50代女性）
・講義だけでは分からない詳しい内容が聞けてとても勉強になった。（40代女性）
・それぞれの報告に関する更に深く掘り下げた話は、子どもの熱意のみならず、関わる親のワクワク感、キラキラ感が伝わってくる内容でした。（40代
　男性）
・多様性が求められている社会でコヂカラという視点、発想が面白いと思いました。自分の周りで、地域でコヂカラを活かせる機会がないか本気で考えた
　いと思いました。「子どもの力を信じて対等に」を実践できる大人になります！（30代女性）
・非常に有意義なものでした。私自身、大人になったばかりですが、有り余るエネルギー、純朴な好奇心をもって仕事ができているかと言われれば、そう
　ではありません。子どもたちが目を輝かせていたというお話をして下さった皆さんの目が輝いていた事が印象的でした。今後、親という立場になった
　時、子どもの力を信じるということを忘れないようにしたいと思いました。今日はありがとうございました。（20代女性）
・元気が出ました。アイデアに溢れている事が印象的でした。（50代女性）

③全体を通しての感想、意見
・とても有意義なテーマを企画して下さったことに深く感謝申し上げます。（60代女性）
・司会の方がとてもよかった。（60代女性）
・川島さんのパネルディスカッションの進行が素晴らしかった。パネリスト発言の出し方にもバランスが良かったですし、時間のコントロールもされてい
　ました。会場からの質問も引き出していただきました。ありがとうございました。（50代女性） 

<その他の意見>
①川島高之氏講演の感想
・もう少し詳しく聞きたかったです。もう少し時間を長くして欲しかった。（40代男性）
・コヂカラ・ニッポンについての紹介をもう少しいただきたかった。（20代女性）
・企業ではなく、地域の行事等でコヂカラを付ける、使う例が聞きたかった。（50代男性）
・子ども目線を大事にすべきという話なのに、とても大人目線の教育目的と内容だと感じました。（20代男性）

②パネルディスカッションの感想
・良いお話でしたが、子どもの特性、子どもならではのひとつの甘えによる効果を実質面の成功と切り分けずに話す傾向があるのは疑問。また、参加する
　子ども達自身の動機、野心が見えなかった。（20代男性）
・もう少し活動の方向性や活動の問題点などについて討議して欲しかった。（60代男性）

③全体を通しての感想、意見
・スライドの周りが明るすぎて見にくかった。（30代女性）
・駄菓子屋さんの収益金の使途が知りたかった。消費者教育の良い機会と感じました。（60代女性）
・参加人数が少ないのが残念でした。我々の元気が生まれてくるような良い取組ばかりでした。（40代男性）
・参加者が少ないように感じました。無いように合わせて開催時間や周知の方法を変えていただけると良いのではないかと感じます。また、場合によって
　は他の行事と合同で行っていただくもの良いのではないでしょうか。（20代女性）
・防災の分野を取り上げてほし。災害時等は、男女問わず協力し合わなければならない（20代女性）
・自分の子育てにとっては役に立つお話でしたが、男女共同参画の事業として、今後役に立てる内容ではなかったかなと感じました。（30代女性）
・こうした機会は非常に貴重なもので、考え方そのものを見直す機会となると思います。男女共同参画は、「良いことばかりですよ」ということではな
　く、「考え方を変えるということなんですよ」ということを様々な機会で効果的に伝えていただければと思います。（40代男性）
・この活動の今後の展開が良く見なかったのが残念。今後、教育現場でどのように展開していくのかを教育委員会等と十分に協議するとよいのではない
　か。（60代男性）


